



Editorial

LA ENFERMERÍA, UNA PROFESIÓN DE VALIENTES. MENSAJE DE UNA FINALISTA AL PREMIO MUNDIAL ASTER GUARDIANS GLOBAL NURSING AWARD 2023

Alguna vez hemos reflexionado sobre cómo llegamos a ser enfermeros en nuestro contexto. ¿Acaso era una profesión bien remunerada? ¿Los días festivos no significaban nada? ¿Las noches sin dormir en nuestra casa dejaron de ser importantes?, O, ¿es que nuestros familiares o amigos no nos advirtieron de lo sacrificada que sería nuestra vida?

A lo largo de la carrera de enfermería nos enfrentamos a numerosos retos, todos necesarios en nuestro crecimiento profesional. El hecho de enfrentar situaciones adversas, pues ciertamente van acompañadas del aprendizaje que nosotros mismos le otorguemos. Y recordando los largos turnos, vaivenes de desconsuelo cuando había que doblar turnos o cuando simplemente las reuniones en familia ya no eran la prioridad. Recuerdo aquel año nuevo en un pueblo de Darién, lejos de mi familia por primera vez y sin la comunicación que hoy día tenemos gracias a los avances en la tecnología. Y es que enfermería es una profesión para valientes, para los mejores seres humanos que decidimos dejar nuestra vida propia para darle prioridad a la vida de otras personas.

Han sido años de luchas personales y profesionales. En ocasiones hasta nuestro cuerpo, nos dio la espalda y nos sentimos realmente enfermos como para seguir. Pero siempre surgía en el camino alguna motivación nueva para seguir haciendo grandes cambios en la profesión. Por años de vivencias diversas, algunas colmadas de sentimientos de frustración, otras grandes alegrías dignas de publicar, el ser enfermera deja en nuestras vidas una huella imborrable.

Entrar al ámbito educativo en la enfermería de por sí, fue un sueño hecho realidad. Los deseos de desempeñar este importante aspecto de la enfermería siempre estuvieron presentes en mí, aun siendo estudiante de enfermería.

Y los logros profesionales obtenidos como el ser finalista de uno de los prestigiosos premios para la enfermera moderna: Aster Guardians Global Nursing Award 2023. Ha sido la cereza del pastel que empecé a moldear desde hace 26 años y por supuesto, gracias a la educación. Es un mensaje a los enfermeros que apenas empiezan este camino de que debemos sembrar y mantener ese terreno siempre fértil a lo largo de nuestra carrera.

Lograr reconocimientos no es fácil, sin embargo, no es imposible, cuando trabajamos en silencio haciendo grandes cambios. Los cambios por si solos nos harán brillar en algún momento.



La iniciativa de premios como el Aster Guardians empodera a las enfermeras dentro de nuestros sistemas sanitarios. Y por supuesto gracias a la inconmensurable visión para reconocer la enfermería más allá de lo impensable que supone premios como éste.

En esta profesión todos somos ganadores, que no se nos olvide ese pequeño, pero tan importante detalle. Para mí, esta nominación y ser finalista representa el mayor reconocimiento a la dedicación y sistematización de los profesionales de enfermería de todo el mundo.

Y por supuesto, debo decir que la educación es la clave para garantizar mejores cuidados de enfermería. El conocimiento nos sitúa a la vanguardia de la evolución de la asistencia sanitaria. La formación profesional dota a los enfermeros de las habilidades y competencias para afrontar los retos diarios.

Este reconocimiento refuerza el compromiso de mejorar la calidad de la atención a nuestros pacientes a través de la formación profesional.

Nuestras instituciones a veces carecen de recursos suficientes, sin embargo, en el ámbito profesional, nos situamos nosotros, que a escasos recursos obtenemos grandes cambios.

Es imperante poner en relieve el trabajo inspirador de todos los profesionales de enfermería en todos los rincones del mundo. De un modo u otro, todas las enfermeras educan y se forman para ser mejores profesionales.

Ser finalista de este prestigioso premio es un enorme logro y el reconocimiento a muchos años de compromiso, cuidados, amor por la profesión de enfermería y una realización personal que nunca soñé recibir.

Debemos creer en nuestro trabajo y marcar la diferencia. Tal vez no obtengamos una nominación o ser finalista de un premio, pero la satisfacción personal y profesional nos ofrece ese perdurable sentimiento de orgullo hacia nuestra profesión. Aun así, espero ser un ejemplo de que los sueños pueden hacerse realidad.

Atentamente,

Gloria Ceballo Batista

Enfermera